

第2回社会教育委員会 会議録

1 日 時 平成23年3月25日 19:00~21:00

2 場 所 あわらし役所101 会議室

3 議 題

平成22年度事業報告について

文化学習課所管

スポーツ課所管

平成23年度事業計画について

文化学習課所管

スポーツ課所管

その他

4 資 料

5 出席者

社会教育委員

小林良嗣、佐孝修彦、青柳淳一、永棹厚子、松井幹夫、

林秀、大宮早苗、宇都宮高栄、林清一郎

事務局

寺井靖高（教育委員会教育長）、岡崎雅一（文化学習課課長）、

木下哲夫（埋蔵文化財センター所長）、後藤幸子（文化学習課課長補佐）

大角勇治（中央公民館館長補佐）、林明美（スポーツ課課長補佐）、

林大作（主査）

6 会 議

議長を宇都宮委員長とし、議題に入る

最初に平成22年度の事業経過について説明、質疑応答

次に平成23年度の事業計画について、説明、質疑応答

最後にその他として今後の社会教育委員の研究について意見交換を実施

7 意見交換・質疑応答内容

平成22年度事業報告について

埋蔵文化財センター

- 委員 製鉄遺跡出土品実測についてはどのようなものを行いましたか？
事務局 図面・断面図を作成し、報告書作成の準備作業を行いました。
委員 分析異物実測補足とはどのようなことを行いましたか？
事務局 実測等分析結果を受けて報告書作成の準備作業を行いました。

図書館

- 委員 たくさん事業を行っていて感心していますが、他市と比較してスペースが少なく、もう少しゆとりとしたスペースを確保して頂きたい。
事務局 埋蔵文化財センター移転に伴い、図書館の移転も検討に入ったところです。
委員 移転はいつごろの予定ですか？
事務局 24年度には埋蔵文化財が移転する予定ですが、同時に図書館も移転したいと考えています。

公民館

- 委員 ゆのまち公民館の定期教室が、大幅に減少しているが、何かあったのでしょうか？次回でもよいので調査回答をお願いします。
委員 B & G プール利用者が1,000人近く減少した原因は何でしょうか？
事務局 猛暑のため、人が外出しなかったと考えております。

追加説明（埋蔵文化財センター移転関係）

- 事務局 埋蔵文化財センターの移転ですが、24年度に壊すことは決まっているのですが、移転先が決まっておりません。

あわらトリムクラブ（出前教室）

- 委員 金津っ子ランドの出前教室について詳しい説明をお願いします
青柳委員より説明

私が金津小学校のPTA会長をしまして、企画に携わったものですから説明させていただきます。

金津小学校で毎年実施されるもので、伝承文化体験、スポーツ体験を行っております。本年度は、工事の関係で体育館が使えなかったことと、講演会が重なったため、空き教室とグラウンドをフル活用して行いました。

教室では、文化学習課の協力を得て、埋蔵文化財センターの出土品展示や、子どもたちとのディスカッションや紙飛行機教室を行いました。

また、グラウンドでは、トリムクラブの協力を得て、ニュースポーツ体験を行いました。

- 委員 PTAの発案から行政への良い刺激になったのではないのでしょうか。

スポーツ課

- 委員 ファミリーウォーク・カヌーツーリングの参加者数が指導者数より少ないのですが、理由がありますか？
事務局 何か他の行事と重なってしまったのでは？と考えております
委員 12月19日に行われた生涯学習推進大会について、私は出席できなかったのですが、周囲の人から「非常に良かった」と聞いています。どのような内容だったか教えて下さい。
事務局 今までは各種表彰式の後講演会だったのが、子ども文化祭と題して子ども達による、太鼓や踊り、吟舞等の発表会としました。
また、特別出演として、福井商業高校チアリーダー部「JETS」の演技がありました。
委員 子どもが出演することで、家族も巻き込んだ参加となったと思います。
委員 有名人を特段に呼ばなくても、考え次第でうまくやれると感じました。

公民館

- 委員 中央公民館の「ほのぼの展」ですが、参加者数が少なく感じますが、何か工夫すべきではないでしょうか？
- 事務局 「ほのぼの展」は、純粋な作品展として行っています。他の公民館祭りで行っているような模擬店は文化祭のときに行っていますので、「ほのぼの展」では行いません。今回喫茶コーナーを設けてはみたのですが、結果的には昨年並みでした。
- 委員 (2月末というのは) 時期的に難しいのとも思います。また、文化祭も、出演関係者以外の人がある方策をとってほしいと思います。たとえば前夜祭を行う等難しいとは思いますが何かお願いします。

図書館

- 委員 金津図書館は、子どもが行きやすいところに立地しています。移転先の検討でも子どもが行きやすいところを考えてください。
- 事務局 今の場所の近くになると思います

文化会館

- 委員 利用価値について検討する必要があると感じています。1年間にどの位の利用があるのか教えていただきたい。
有楽荘跡地に巖九郎記念館や芸妓組合の施設ができますが、文化協議会でも利用できるとよいと思います。
- 委員 金津地蔵公演のようなイベントをもっと作れたらよいのではないのでしょうか？
安いチケット代と完売したことにはびっくりしました。
- 委員 大人数を収容できる割に駐車場が狭く、立地条件は少々問題点があると思います。

23年度事業計画について

スポーツ課

- 委員 18年国体について、市で開催される協議内容は決定していますか？
- 事務局 県からの希望調査に回答しています。(各市町で1つ以上開催となる)
現時点では、県が調整を行っている最中でありますので、未確定となっております。
- 委員 トリムマラソンは大人の参加者が少ないと思います。
大人の参加者増の工夫をお願いします。
丸岡の古城マラソンは、パンフレットに宿泊施設の紹介も添付されているが、そういったこともあってよいのではないのでしょうか？
- 事務局 今後観光課と協議し検討します。
- 委員 公認コースは取れないのでしょうか。
公認となれば、大人の参加者も増えるのではないかと思います。
- 事務局 以前は公認コースを取っていましたが、平成14年度以降公認取得はしておりません。
今後検討します。

今後の社会教育委員の研究内容について

- 委員 社会教育委員として自主的な何か研究テーマを設けてみんなで考えて行きたいということで3月3日に集まっていただきました。そのときのまとめとして、「地域の子どもは地域が育てる」として、「地域の大人の活動の中に子ども達がまざる」ようになって行けばよいのではないのでしょうか。
昔は、大人の中に子供が入ってきて注意されながら、地域社会で育ってきた気がします。
- 委員 H E C E 構想の中にもそのようなものが見受けられます。
- 委員 研究テーマ設定は初の試みであります。
子どもを育てるために、「市にしてほしいこと」や、「大人のかかわり方」等の提言を1年かけて作れたらよいのではないのでしょうか？
- 委員 金津小学校では、金津祭りに向けて2ヶ月間は練習を実施しています。
しかしながら、市外の先生は当日見にくることはありません。
学校の先生ももっと地域におりてきてほしいと思います。

次回5月ごろに研究会を開催することとし、終了。